

## **Medalla Henry Dunant**

### **Homenaje a**

#### **Zoy Katevas Lazaratu de Sclabos**

Zoy Katevas de Sclabos dedicó 55 años de su vida a servir con abnegación la Cruz Roja Chilena, hasta que se retiró de su cargo como presidenta el año 2004.

La Sra. Katevas de Sclabos comenzó muy temprano el voluntariado en una filial de la Cruz Roja Chilena y, en 1982, pasó a ser voluntaria a tiempo completo para el Comité Central de la Sociedad Nacional como directora general de relaciones públicas. Ocupó sucesivamente diversos puestos clave, inclusive como secretaria general, antes de asumir el cargo de presidenta en 1993. Durante su largo mandato a la cabeza de la Cruz Roja Chilena, efectuó destacados aportes a muchos sectores del Movimiento en el plano tanto nacional como internacional.

Su cabal conocimiento de las diversas actividades de la Cruz Roja y su firme creencia en los Principios Fundamentales le permitieron transformar la Cruz Roja Chilena en una Sociedad Nacional fuerte. Los numerosos programas y políticas actualizados bajo su dirección contribuyeron a mejorar considerablemente la calidad de vida y el estado de salud de las personas vulnerables en su país. Gracias a su dilatada experiencia en las actividades operacionales, siempre fue una de las primeras personas en intervenir y supervisar la labor de socorro cuando ocurría una catástrofe en su país.

Su don de gentes le permitió granjearse el apoyo del sector empresarial y financiero en especial para los programas de la Sociedad Nacional, en ámbitos por ejemplo como la formación en primeros auxilios y la donación de sangre. Se destacó también por su singular habilidad para organizar campañas de recaudación de fondos en favor de Sociedades Nacionales hermanas que se vieron confrontadas con situaciones de emergencia a causa de desastres ocurridos en sus países.

Durante un período muy tumultuoso de la historia de su país, la Sra. Katevas de Sclabos dio muestras de un valor ejemplar, trabajando personalmente en favor de los detenidos políticos en lugares de detención. Ayudó a los detenidos a mantener el contacto con sus familiares y los apoyó de distintas formas a menudo poniendo en peligro su propia seguridad. Para reafirmar los ideales humanitarios del Movimiento, tuvo a veces que desafiar la fuerte presión que ejercía su gobierno.

La Sra. Katevas de Sclabos fue un miembro prominente de muchos órganos de gobierno del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja. En su propia región, no escatimó esfuerzos para promover una cooperación más estrecha e intercambios fructuosos entre las Sociedades Nacionales.

Desempeñó dos mandatos en la Junta de Gobierno de la Federación Internacional y representó a la Federación en las reuniones de las Naciones Unidas y en otros foros importantes. La Sra. Katevas de Sclabos concluyó su larga trayectoria en el Movimiento en la Comisión Permanente de la que fue miembro de 2003 a 2007.

La Sra. Katevas de Sclabos es una persona cálida y afable. Su modestia, su buen humor y su sinceridad hacen que todas las personas a su alrededor se sientan cómodas. Su constante devoción y sus inquebrantables esfuerzos por promover los ideales del Movimiento le han valido el respeto de todos.

Por su compromiso personal, su descollante contribución al desarrollo de las actividades humanitarias y por su denodado empeño en la promoción de los valores y los Principios Fundamentales del Movimiento, la Comisión Permanente de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja ha decidido por unanimidad otorgar a la Sra. Zoy Katevas Lazaratu de Sclabos la Medalla Henry Dunant, la máxima distinción del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.

Ginebra, 23 de noviembre de 2009

S.E. Dr. Mohammed Al-Hadid

Presidente

Comisión Permanente de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja